

# 第1学年 2学期末保護者会



令和5年12月15日(金)

14:30~14:45 受付

14:45~15:00 全体会(体育館)

15:05~15:40 学年懇談会

(2階学年フロア)

柏市立土中学校

## 2学期の成長と冬休みのお願い

柏市立土中学校 校長 井上 隆広

保護者の皆様、2学期の教育活動に御理解と御協力をありがとうございました。令和5年度当初の入学式、保護者会でお伝えしたとおり、今学期も新型コロナウイルス感染症対策を講じつつ、様々な教育活動を再開し、さらに変革をしながら教育活動を進めてきました。

この教育活動を進めることができたのも、保護者の皆様のご理解とご協力のお陰と感謝しております。

今学期は学校として、そして各学年事に様々な行事に取り組みました。

全校の取組として、合唱フェスティバルを実施することができました。夏休み前にクラスとして取り組む合唱曲を決定し、伴奏生徒は夏休み中に一生懸命練習に取り組んでくれたことと思います。当日を迎えるまでには、朝の会帰りの会はもちろんのこと、学活を含め多くの時間をかけて練習に取り組みました。その中では、クラスの中で話し合いをし、また様々な意見交換などを行い当日を迎えました。当日は、各学年、クラスの特色的出た素晴らしいフェスティバルになりました。特に1、2年生にとっては、3年生の合唱を聴くことができたのは、とても良い経験になったと思います。

1年生は、11月に上野公園を中心とした校外学習を実施しました。6月に学校周辺で行った校外学習での反省を生かした学習となり、その成長した姿に感心させられました。

2年生は9月に林間学校、12月に職場体験学習を行いました。林間学校は、コロナ感染症の為学校においての宿泊学習が小学校も含めて初めてとなりましたが、各学習に意欲的に取り組み成長を促す良い体験となりました。また、職場体験学習についても、地域の方々にご協力をいただき26の事業所に分かれて体験を行うことができました。

3年生とは進路に向けて一人一人校長面接を行い、多くの生徒が自分の考えを自分の言葉で伝えることができました。この冬休みにじっくり自分の課題に向けた学習に取り組んでほしいと思います。

さて、23日から17日間の冬休みを迎えます。新型コロナウイルス感染症だけでなく、インフルエンザなどの流行時期になっています。学校でも、手洗い・換気・適切なマスク着用を指導しますが、ご家庭でも、規則正しい生活、栄養を意識した食生活で、冬休みを健康に過ごしてほしいと思います。

令和 5年 12月 15日

保護者各位

柏市立土中学校  
生徒指導部

## 冬休みの生活について

保護者の皆様には、日頃より本校教育活動についてご理解、ご協力、ご助言をいただき感謝申し上げます。

さて、2学期も間もなく終了し、冬季休業を迎えます。短い期間ではありますが、お子様がさまざまな場面で自己管理をし、健康で有意義な休業期間を家庭で過ごして、希望に満ちた新年を迎えられますよう、ご支援、ご助言をお願い申し上げます。

### 1. 冬季休業について

- ①心身の休養と健康の保持増進のために、規則正しい生活リズムを持たせる。
- ②短い期間ではありますが、それぞれの状況に応じた学習や、活動を進める。
- ③年末年始の役割、家族の一員としての役割を持たせるとともに、家族で話す機会をより多く持つ。

### 2. 生活について

- ①生活のリズムが崩れないように、規則正しい生活を心がける。
- ②健康保持のために、かぜやその他の感染症の予防に努める。
- ③金銭を手にすることが多い時期。浪費を避けさせ、物を大切にする習慣をつける。
- ④家族の一員として、家庭の中で役割を分担し、やり遂げさせる。
- ⑤よりよい成長のため、お子様との話をする機会を持つよう、お願いします。

### 3. 外出について

- ①行き先・用件・帰宅予定時刻・同行者等を告げていく習慣を、つけさせてください。
- ②塾等で日没後に外出せざるを得ない場合は、十分に注意させ、不審者等による被害防止に努めさせてください。
- ③千葉県には条例があり、午後11時以降の青少年だけでの行動は補導対象となります。初詣などの際にも、ご留意ください。
- ④柏駅周辺の繁華街で、青少年が被害に遭うことが急増しています。不要な金銭を持って、無目的に行かないように、ご指導ください。
- ⑤お子様の外泊には十分ご注意ください。過去に、外泊時の問題行動も発生しています。

#### 4. 健康管理について

- ①インフルエンザやかぜなどの感染症の流行する時期です。抵抗力をつけるために、「早寝、早起き、朝ご飯」を習慣化できるよう、お願いします。
- ②暖房器具による事故に注意させ、火傷や換気不足による中毒などの予防に努めてください。

#### 5. 学習について

- ①学習の目標や計画については、一人ひとりに学校で指導いたしますが、計画通りに進められているか、声をかけ、励ましてください。
- ②苦手とする教科にも取り組むように学校では指導します。声かけや、励ましをお願いします。

#### 6. 事故防止について

①交通事故多発の状況にあります。特に中学生は、自転車使用時に事故に遭うことが多くなっています。自転車の整備状況を確認させ、夜間の点灯をさせてください。また、自転車は加害者となってしまう場合も考えられますので、二人乗りや右側通行禁止等の交通規則を、十分ご指導ください。

②特に以下の事柄には、ご注意ください。

- ・工事現場に立ち入る、鉄塔に上がるなどの危険な行為がないよう、ご注意ください。
- ・家庭にある、自動車やバイクの鍵の保管にご配慮ください。
- ・年末年始は、飲酒や喫煙などの誘惑の多い時期です。安易に考えがちですが、触法行為です。
- ・出先で、地震による津波、悪天候による落雷、竜巻に遭遇する場合に備え、避難対応を事前に確認するよう、ご指導ください。

③携帯電話やパソコンの使い方にもご注意ください。

- ・特に、スマートフォンのLINEや、インスタグラムのやりとりからのトラブルや、いわゆるワンクリック詐欺などの被害に遭うことがあります。
- ・携帯電話、スマートフォンに起因するトラブルが多発しています。フィルタリングや使用制限を約束事で設けるなど、予防策にご配慮ください。
- ・画像や個人を特定できる情報を、SNSに無断転用や掲載する事案が増えています。サイバーパトロールからの連絡も増える時期です。十分に気をつけさせてください。

#### 7. その他

☆不審者などの被害を受けた場合は、110番通報をお願いします。また、他の問題が発生した場合もすぐにご連絡ください。

土中学校 7172-4809

070-7789-5850 (土・日・12/28~1/3)

増尾駅前交番 7173-6231

# 2学期を振り返って

1学年主任 大野 裕史

合唱フェスティバルや上野公園周辺への校外学習など、行事の多い2学期でしたが、生徒の頑張り、また、保護者の皆さまの日頃からの温かいご支援・ご協力のおかげで、2学期末を迎えることができ、たいへん有難く感じています。

**10月30日に行われた合唱フェスティバル**では、各クラスで選曲した曲を、朝の会と帰りの会を中心に練習をしてきました。はじめは練習のやり方がイメージできずに、ただ時間が過ぎていく日々もありましたが、徐々に歌声委員やパートリーダーを中心にパート練習の時間も自主的な取り組みが見られるようになってきました。時には、2年生と歌声交歓会を行い、合唱に対する取り組む姿勢を学んだりしました。フェスティバル本番は、緊張する生徒の姿も見られましたが、今までの活動の集大成となる発表ができたと思います。ただ、学校全体と学年全体の合唱のレベルを比べると、声量、曲のイメージに沿って歌う面など、まだまだ向上できる余地がたくさんありますので、2年後（生徒が3年生となる頃）に向けて、より高いレベルの合唱を目指し、活動していきたいと考えています。

次に、**11月17日に実施した、上野公園周辺校外学習**。実行委員、班長生活・コース学習・保健食事美化の部会に分かれ、一人ひとりが役割を持って事前学習から活動してきました。当日の活動、校外学習を学校生活の延長として考えると、次年度以降の林間学校、修学旅行に向けて、いくつか改善すべき課題も見つかりました。しかしながら、短い時間の中での準備期間、当日の動きと見ていくと、1学期に行った『柏さんぽ』の反省を生かし、リーダーたちの行動力と責任感、さらには班員で声をかけ合い、協力し、成功させようとする姿には感心しました。失敗したことを改善しようとする雰囲気を、これからも学校生活に生かせるように指導していきたいと思います。

**日常の生活面**に関しては、教室や廊下を走り回ったり、休み時間に溜まってちょっかいを出し合う生徒、他人の物（文房具やノート等）に勝手に触れてしまう生徒が見られるなど、集団で生活していることをよく考えないで行動している場面が、残念ながら見られました。

他にも、朝の登校時間や授業間の休み時間（移動教室も含め）、4校時終了後から給食までの8分後着席など、時間に間に合わせられない、間に合わせようと急がない生徒が増えつつあります。特に2学期の後半になり、一部生徒で増えてきています。

まだまだ、小さなことかもしれませんが、“ここから始まる”といつても過言ではありません。制服のボタンや詰襟のカラーについていない生徒などもありますので、ご家庭で、登下校の服装や洗濯の際にジャージなど見て頂き、声をかけてください。

また、SNS（LINE やインスタグラムなど）への書き込みなどによるものにも気をつけるようお願いします。画像や映像を載せている生徒もいます。見知らぬ人と繋がっている生徒もいるようです。これによる大きな実害は今のところありませんが、正しく判断して扱えないということは、大きなトラブルに発展しかねません。携帯電話をはじめ、SNSの使用の仕方、利用によるトラブルに関しては、ぜひご家庭でも十分にご注意ください。友人同士の関係は、学校生活においても大きなウエイトを占めるものですし、万が一トラブルになってしまった場合は解決するために非常に大きなエネルギーを使うものです。ご協力をよろしくお願いします。

**学習面**では、学級委員や生活委員を中心に2分前のチャイム着席、2分前学習の呼びかけをしたり、学習委員の授業評価などの取り組みを行っています。少しずつですが、意識が高まっている生徒もありますが、取り組みに差が見られるところもあるので、我々職員も継続して声かけを行っていきたいと思います。授業への取り組みに関しては、以下のような反省点があります。

- ・教科や時間により、取り組み方にムラがある。(集中力が切れてしまう)
- ・課題の提出に対する取り組みで、残念ながら手を抜いてしまう人も出でてきている。  
また、提出課題の内容が未完成のまま提出してくる生徒もいます。
- ・一定の生徒しか、発表しない。
- ・忘れ物がなかなか無くならない。何度も繰り返す生徒もいます。

特に、忘れ物や課題の提出などは、評価に関わる問題です。継続的に努力していくよう、ご家庭でも見守っていただけますと幸いです。

1年生のまとめの学期となる3学期の中心は、何といっても、「3年生を送る会」に向けての取り組みとなり、1年生の中でも大きな行事の一つとなります。どのような形、規模で行っていくのかは現在検討中ですが、この活動を通して、今後の生活で大切にしてもらいたい、責任感やお互いの信頼を一層高めていきたいと考えています。

また、あと3ヶ月後には下級生が入学してきて、先輩になります。今まで3年生や2年生の後についていけば良かったのですが、3ヶ月後からは違います。そういった面でも、学習面はもちろん、一人の人間としてもワンランク上のレベルに上がるよう、指導していきたいと考えています。短い期間ではありますが、楽しく充実した冬休みを過ごし、元気な顔で3学期を迎えることを今から楽しみにしています。今後もご支援・ご協力のほど、よろしくお願いいたします。



## 2学期の授業の様子

国語	2学期は主に、「河童と蛙」(詩)、「オツベルと象」(文学的文章)、「子どもの権利」「言葉がつなぐ世界遺産」(説明的文章)、「物語の始まりー竹取物語ー」(古文)、「故事成語ー中国の名言ー」(漢文)、「単語のいろいろ」(文法)を学習しました。今学期は各unitにおいて、個人の考えを交流してからの発表や、古文の暗唱や音読、また発表物の作成など、主体的な活動が1学期よりも多かったです。一人で考えていても分からなかったことが、グループワークで分かるといった姿が多くみられました。一方で、学習内容の定着のための自主学習については、今以上に努力が必要です。例えば、ワーク提出の際、問題の解き忘れや〇つけが終わっていないなどの不備が多かったことは残念です。 ただ「行う」のではなく、「できるようになるまで行う」という意志を持って、学習に臨んでください。
数学	2学期は方程式と関数を中心に学習をしました。文字式と方程式の計算問題は1年生の数学では一番大切な計算です。冬休み中にワークの基本の計算問題に多く取り組み、基礎的な計算問題を間違えないように解ける計算力を身に付けてほしいです。授業中には発表する生徒は少し増えましたが、同じ人が発表する傾向があります。3学期は図形分野を中心に学習するので、グループで考えたり思考力を問う問題が増えてきます。2学期よりも積極的に発表したり、話し合いに参加することで、より数学の学力が伸びてくると思います。
理科	2学期は、化学分野(物質～水溶液)や物理分野(光や音や力の性質)について学習しました。実験した内容を踏まえて結果や考察をまとめられる力が付いてきました。課題を解決しなくてはならない問題に直面したときに周りの人と話し合いながら学び合う姿が多く見られるようになりました。 また、実験中は、「なぜそのような現象が起こるのか。」のような実験で注目して欲しいポイントを話す場面があります。そのため、2学期よりも話していいところ、耳を傾けなくてはいけない所のメリハリをつけられるようになって欲しいと思います。
社会	2学期は、歴史では平安時代の国風文化までまとめて発表したり、地理ではアジア州・ヨーロッパ州・アフリカ州を学習し、現在起きている課題解決に向けて解決策を考えたりしました。グループ学習については、協力してチェックポイントを学習しました。それぞれのペースで計画を立てて、学ぶことができているようになりました。忘れ物が多いことが課題になります。休み時間のうちに、次の授業の準備ができず、授業中に立ち歩いて取りに行くことが増えたことが残念です。
英語	2学期は3人称・単数・現在形(三单現のS)、[There is,(are)～]、現在進行形などの肯定文、否定文、疑問文を学習し、動詞に変化が起こることや、さまざまな文法などを学習しました。また、代名詞、W疑問詞など、1学期からより詳しくなる文法も学習しました。それぞれのunitことで復習に重点を置いたプリント学習や、練習問題などで、各unitの定着を図りました。また一部の生徒の中に、私語が目立ち、落ち着いて学習できない場面も多少ありました。3学期は2分前には必ず着席し、授業準備ができるように一人一人が意識を高めて、授業に臨んでもらえればと思っています。

音楽	<p>2学期は、中学校に入って初めての本格的な混声合唱に取り組みました。それぞれの学級で取り組む曲を選ぶところからの学習でした。その後1学期に身につけた楽譜を読む力を使って合唱曲を仕上げていきました。ソプラノ、アルト、テノールの各パートの人数がまちまちなこともあります、まとまって練習をすることの難しさに直面しましたが、指揮者や伴奏者、歌声委員などの活躍と10月27日のフェスティバルで発表することができました。どちらの学級も曲想の表現がよくでき、学級の良さが生かされた素晴らしい発表であったと思います。</p>
美術	<p>2学期は「絵文字」の制作に取り組みました。作業は集中して、とても丁寧に行うことが出来ました。発想で悩んでいる生徒がいましたが、全体的に落ち着いた良い取組だったと思います。最後まで頑張って綺麗に仕上げて欲しいと思います。</p>
保健体育	<p>2学期は「バスケットボール」「ソフトボール」「ダンス」「柔道」を行いました。球技では、基本的な技能を行い簡易ゲームまで行いました。ダンスでは、グループで意見を出し合い、作品を作り上げています。運動時間をもっと多くとるために、必要なない私語をせず、移動を早くできると良いです。指示をよく聞き、集中して授業に取り組みましょう。3学期は「持久走」が始まります。中学生は肺活量が発達する時期です。意欲的に参加することを期待しています。また、冬休み中に体力が低下しないように、適度に体を動かしましょう。</p>
家庭科	<p>10月から、食生活の学習をしています。食事の役割や栄養素のはたらきと6つの基礎食品群について学んでいます。調理実習も行っています。実習になると、一部で、落ち着いて取り組むことが難しくなることがありました。指示をよく聞いて、班で協力して取り組みましょう。</p>

## 冬休みの課題一覧（1学年）

教 科	内 容	提出日
国語	書き初め	1月9日（火）
数学	自主学習ノート15ページ以上	1月9日（火）
英語	単語練習（2学期で学習した単語）のプリント 3学期に100問テストあり	1月9日（火）
理科	なし 〔ただし、授業で終了した範囲までは、各自でワークを すすめておくことを勧めます。ワーク(本誌)P60～72〕	なし
社会	・ミライシード 範囲 地理（アジア州・ヨーロッパ州・アフリカ州） 歴史（人類の出現から国風文化まで）	1月9日でデータを確認し ます。
音楽	なし	なし
美術	特にありません。名画を鑑賞したり、お弁当を持ってスケッチ をしに出かけてください。	なし
保育	なし	なし
家庭科	「家族に食事を作りましょう。」プリント1枚。	1月9日（火）
保健	歯磨きカレンダー	1月9日（火）

※宿題とは別に、

土ノートを 10ページ 行うこと。

## 令和5年度 第3学期 始業式 《1月9日（火）》

8:15	着席完了
8:15～ 8:25	朝の会
8:30～ 8:40	清掃（校内服）
8:45～	着替え（制服）・着席
9:00～ 9:10	表彰式
9:10～ 9:30	始業式
9:40～10:20	学活（冬休みの課題回収） 帰りの会
～10:40	完全下校
14:30～16:15	部活動再登校
16:30	再登校・完全下校

### ～持ち物～

- |   |                               |                               |                              |
|---|-------------------------------|-------------------------------|------------------------------|
| <input type="checkbox"/> バッグ                  | <input type="checkbox"/> 校内服  | <input type="checkbox"/> 制服   |                              |
| <input type="checkbox"/> 通知表（押印）              | <input type="checkbox"/> 宿題   | <input type="checkbox"/> 雑巾1枚 | <input type="checkbox"/> 上履き |
| <input type="checkbox"/> 防災頭巾（必要な人）           | <input type="checkbox"/> 水筒   | <input type="checkbox"/> 生活記録 |                              |
| <input type="checkbox"/> 冬休みのしおり（反省・保護者方から記入） | <input type="checkbox"/> 筆記用具 |                               |                              |
| <input type="checkbox"/> ハンガー                 |                               |                               |                              |

・1/10(水)の予定 ・・・ 第2回実力テスト

《1. 英語 → 2. 数学 → 3. 理科 → 4. 国語 → 5. 社会 → 6. 総合》

2023 2024

## 令和5年度 冬季休業中部活動予定

月	日	曜日	陸上	男バス	女バス	野球	バレー	男テニ	女テニ	卓球	バドミントン	駅伝	吹奏楽
12	23	土	●				×	○	×	○		●	×
12	24	日	×	◎			×	×	×	◎		×	×
12	25	月	●	△	×	○	○	○	×	○	○	●	×
12	26	火	●	○	○	○	△	○	○	×	△	●	×
12	27	水	●	△	×	×	○	○	×	×	○	●	×
12	28	木	×	×	×	×	×	×	×	×	×	×	×
12	29	金	×	×	×	×	×	×	×	×	×	×	×
12	30	土	×	×	×	×	×	×	×	×	×	×	×
12	31	日	×	×	×	×	×	×	×	×	×	×	×
1	1	月	—	—	—	—	—	—	—	—	—	—	—
1	2	火	—	—	—	—	—	—	—	—	—	—	—
1	3	水	×	×	×	×	—	—	—	—	—	—	—
1	4	木	○	△	△	—	—	—	—	—	—	○	—
1	5	金	●	○	○	—	—	◇	—	—	—	●	—
1	6	土	●	△	○	—	—	○	—	—	—	●	—
1	7	日	—	○	△	—	—	○	—	—	—	—	—
1	8	月	●	—	—	—	—	—	—	—	—	●	—

早朝練…●,午前練…○,中練…△,午後練…◇,一日練習…◎,休み…×

予定のため、変更することがあります。また、細かな練習予定は各部活動の予定をご覧ください。

大会前以外の土日祝はクラブでの活動です。クラブの予定表を見てください。

# 1月の予定

あくまで予定です。  
変更などは担任の先生からの連絡をよく聞いて下さい。

土中 第1学年

日	曜日							学校行事	学年関係	学級関係	備考
		1	2	3	4	5	6				
1	月							元旦 <一年の計は元旦にあり>… 今年1年の目標を立てよう！			
2	火							いよいよ先輩となる年。 自らの目標を明確にして、その達成を目指して、己の行動を律し、粘り強く努力せよ！			
3	水										
4	木										
5	金										
6	土										
7	日										
8	月							成人の日			
9	火	始業	学活					3学期始業式		2h:学活 「3学期に向けて」	
10	水	英語	数学	理科	国語	社会	総合	実力テスト② 給食開始		6h:総合 「キャリアパスポート」	
11	木	木1	木2	木3	木4	金5		避難訓練			
12	金	金1	金2	金3	金4	木5	学活	※PCを忘れずに持てること!!		6h:学活 「ちばっ子未来デザインシート」	
13	土										
14	日										
15	月	月1	月2	月3	月4	月5					
16	火	火1	火2	火3	火4	火5		全校委員会			
17	水	道徳2	水3	水4	水5	水6					
18	木	木1	木2	木3	木4	木5	学活	学年末テスト範囲表配付日		6h:学活 「テスト計画表」	
19	金	金1	金3	金5				千教研 ※給食あり			
20	土										
21	日										
22	月	月1	月2	月3	月4	月5					職員会議
23	火	火1	火2	火3	火4	火5	総合	柏市中学校新人駅伝大会 ロードレース大会		6h:総合 「未定」	
24	水	道徳2	水3	水4	水5	水6		3年:性教育(1校時)			
25	木	木1	木2	木3	木4	木5	学活	部活動朝練習停止(~2/2)		6h:学活 「未定」	
26	金	金1	金2	金3	金4	金5	総合		6h:総合 「性教育」(佐々木t)		
27	土										
28	日										
29	月	月1	月2	月3	月4	月5					
30	火	火1	火2	火3	火4	火5	総合	※新入生保護者説明会		6h:総合 「未定」	
31	水	道徳2	水3	水4	水5	水6					

## 冬季休業中の健康管理について

土中学校保健室

### 1. 疾病むし歯の早期治療にご協力をお願いします。

1学期の定期健康診断を実施後に、治療や検査の必要なお子さまに「治療のすすめ」を配布いたしました。（歯科、視力に関しては、2学期も配布しております）まだ治療・検査を受けられていない場合は、今後の新型コロナウイルスの感染状況をみながら、治療を受けていただきますようお願いいたします。治療を受けられる際には、「柏市子ども医療費助成制度」が使用できますので、活用し、治療・検査を受けられることをお勧めします。（治療・検査内容によっては使用できない場合もありますので、詳しくは医療機関にお問い合わせください）。

### 2. インフルエンザ、新型コロナウイルス感染症、その他の感染症に注意しましょう。

国内のインフルエンザの感染者は12月に入り増加しています。市内でも数校、学級閉鎖の対処をおこなっている小中学校も見られるようになりました。寒さや空気の乾燥している現在、新型コロナウイルス感染症やアデノウイルス、その他の感染症の流行が懸念されるところです。

これらの感染経路は、咳やくしゃみ、呼気などの飛沫感染、接触感染が占めています。感染予防のために、マスクの着用とこまめな手洗いやうがいを行わせてください。食後の歯みがきも感染予防の一つとなります。また、3密（密閉・密集・密接）を避ける生活をご家庭でお願いします。人混みにむやみに行かないことが肝心ですが、やむを得ず行かなくてはならない場合は、必ずマスクを着用し、帰宅したら、手洗い、うがいを行わせてください。

冬休み中も毎日健康観察を行うように、お願いいたします。万が一、発熱やかぜ症状（頭痛・せき・のど痛・鼻水、鼻づまりなど）が一つでもあった場合や、疲労感（倦怠感）や息苦しさ、を覚えたなら、無理をせず、部活動等の登校、外出を見合わせるようお願いします。

### 3. 規則正しい生活を行いましょう。

体や脳の疲れやストレスは、その日の「質の良い眠り」で回復します。感染症を予防するために、冬休み中も「睡眠・栄養・休養」のバランスが整った生活を送ってほしいと思います。

- (1) 起床時間、3回の食事、就寝時間など、規則正しい生活を心がけましょう。
- (2) 毎日の健康観察、うがい・手洗いを習慣にしましょう。
- (3) 身の回りのことは自分で行わせましょう。

### 4. ダメ、絶対!!! ~若年層の喫煙、飲酒は、薬物乱用への第一歩~

近年、乳幼児の喫煙が動画サイトに載り物議を醸すなど未成年者の喫煙が問題になっています。タバコやお酒を初めて経験したきっかけの一つに「家族や知り合いに勧められて」という回答が意外に多いそうです。未成年のうちから喫煙や飲酒の経験をしていると、薬物にも早期に手を出してしまう危険があるとデーターで出ています。最近では「危険ドラッグ」が問題となっていますが、最大の問題は簡単に入手できるというところです。年末年始「少しくらいなら…」とタバコやアルコール類を勧めることがないよう、ご家庭でも気をつけて頂ければと思います。

また、携帯サイトの使用頻度が高いと、飲酒や喫煙および薬物乱用の他、アダルトサイトなどを通しての非行傾向も高いことが知られています。成長するにつれ、お子さまの行動範囲は確実に拡がっていきます。ご家庭でもお子さまの様子や交友関係を把握し、日常から喫煙、飲酒、薬物について身体や生活に支障や弊害をもたらすものであることをお話し下さい。

令和6年度(中学2年次)

**林間学校**(長野県茅野市白樺湖方面)

令和6年

**9月11日(水)～9月13日(金)**

宿舎:亀屋ホテル

令和7年度(中学3年次)

**修学旅行**(京都・奈良方面)

令和7年

**5月8日(木)～5月10日(土)**

宿舎:未定

林間学校と修学旅行について、上記の通り日程が確定しましたので、お知らせいたします。なお、林間学校に関しては、宿舎が決定しております。修学旅行の宿舎、また、各旅行行事の行程等詳細は、後日それぞれ適時に、お知らせいたします。